



## Liebe Freunde der Schule Sankt Lorenz!



Ich freue mich, Ihnen unser aktuelles Schulfenster präsentieren zu können. Das Schuljahr ging vor wenigen Tagen zu Ende und die Sommerferien haben schon begonnen, auch wenn das Wetter momentan noch nicht sommerlich ist.

In diesem Newsletter berichte ich Ihnen über die wichtigsten Ereignisse des vierten Quartals und möchte auch einen Überblick über unsere Sommeraktivitäten geben.

## „Land unter“ in Kasachstan



Durch die schnelle Schneeschmelze bei noch gefrorenem Boden kam es plötzlich zu Rekord-Pegelständen an den großen Flüssen Kasachstans. Zahlreiche Orte wurden überflutet, tausende Menschen mussten evakuiert werden und verloren ihr Hab und Gut in den Fluten. Unser Dorf Korneewka wurde von den schlimmsten Überschwemmungen verschont, auch wenn viele

Zufahrtsstraßen für einige Tage unpassierbar waren. Unsere Regionalhauptstadt Petropawlowsk mit ca. 120 000 Einwohnern, wurde aber extrem überflutet und war für mehrere Wochen nur noch mit Spezialfahrzeugen erreichbar, zweitweise brach auch die Strom- und Wasserversorgung zusammen. Jeder half so gut als möglich mit Lebensmitteln, Kleidung und Medikamenten, um die größte Not der Betroffenen zu mindern. Die Aufräumarbeiten und der Wiederaufbau laufen jetzt auf Hochtouren, auch wenn noch immer über 5000 Familien nicht in ihre Häuser zurückkehren konnten. Mehr als 30000 Familien erhielten staatliche und private Unterstützung, um ihre Häuser und Wohnungen zu reparieren.

## Schulgeburtstag



Der 13. Mai, an dem wir jedes Jahr die Gründung unserer Schule feiern, ist für uns ein Höhepunkt im Schulleben. Zu diesem Anlass konnten wir dieses Mal Freunde aus Frankreich und Vertreter der Bildungsabteilung unserer Region begrüßen. Nach der festlichen Versammlung am Morgen, fand ein abwechslungsreiches Konzert in unserem schuleigenen Festsaal statt. Am Ende des Vormittags veranstalteten die Schüler und Schülerinnen einen Jahrmarkt, dessen Erlös (etwa 400 Euro) für die Opfer des Hochwassers gespendet wurde. Jeder Schulgeburtstag ist für uns eine Dankesfeier an Gott und an die Menschen,

die durch ihren Einsatz und ihre Unterstützung dieses Projekt ermöglichen!

## Verpflegung für die Unterstufe



Seit diesem Jahr übernimmt ein staatliches Programm die Kosten für die Verpflegung der Kinder aus der Unterstufe. Das ist eine große Entlastung für die Familien, die oft in großen materiellen Problemen stecken. Dazu mussten wir (für unsere eigene Schule) mit anderen Mitbewerbern an der staatlichen Ausschreibung für die Verpflegung teilnehmen. Dieses System soll dazu beitragen, Korruption zu unterbinden. Für uns entstand aber die Situation, dass wir uns erst gegen andere Firmen durchsetzen mussten. Es kostete uns viel Mühe, bis wir diese Angelegenheit in unserem Sinne entscheiden konnten, um die Qualität und Einheitlichkeit der Versorgung für alle Kinder sicherstellen zu können.

## Schulschluss



Am 25. Mai war der letzte Schultag. Damit begannen die dreimonatigen Sommerferien, Unsere 11. Klasse erwartet Mitte Juni noch die

Matura/das Abitur. Danach werden sie sich in den verschiedenen Universitäten des Landes bewerben. Eine Schülerin hat schon einen Fixplatz an einer deutschen Universität erhalten. Wir wünschen den jungen Erwachsenen, die z.T. schon seit dem Kindergarten bei uns sind, einen guten Start in das Studium und viel Segen für das weitere Leben!

## Kurzinformationen

- **Sommerlager:** Neben der Europafahrt der 10. Klasse im Juni, werden zwei kirchliche Lager und eine Schülerfahrt der 7. und 8. Klasse nach Baravoe, einem Naturpark im Norden Kasachstans, stattfinden.
- **Bauarbeiten:** Wir freuen uns, dass wir die Möbel der 12 Zimmer im Schülerinternat erneuern konnten - Danke an alle Wohltäter! Im Sommer werden die Räume noch gestrichen und mit einer besseren Beleuchtung ausgestattet. In der Schule werden wir 15 Fenster erneuern, Toiletten auswechseln und mehrere Klassen renovieren.

**Liebe Freunde und Unterstützer von Sankt Lorenz! Danke für Ihre Verbundenheit, Ihr Gebet und Ihre Hilfe, ohne die unser Schulprojekt nicht existieren könnte!**

**Bitte unterstützen Sie die Kinder und Jugendlichen in Kornewka auch weiterhin!**

P. Leopold Kropfreiter SJM

**Spendenkonten (steuerlich absetzbar)**

**Diözese St Pölten. Fastenaktion**

**BIC: RLNWATWWOBG**

**IBAN: AT37 3258 5001 0120 0666**

**Verwendungszweck: Schulprojekt Kasachstan**  
*oder*

**Verein AUFBRUCH FRANZiskanerinnen**  
**von Vöcklabruck**

**IBAN: AT 83 1860 0000 1603 2468**

**BIC: VKBLAT2L**

**Unsere Website: [www.sanctlorenz.com](http://www.sanctlorenz.com)**

<http://www.franziskanerinnen.at/ausland/schule>

<https://sjm-online.org>